

よしこ
市議会議員 **まつざき淑子の議会報告**



狛江市議会第4回定例会が2021年11月26日から12月22日まで開かれました

まつざき淑子の一般質問

1.市民参加の保障 ～第三者機関による市民参加の検証を～

2020年9月、市民センターを改修し、新図書館を新たに商工会・駄倉地区センター敷地に整備する市民センター等改修基本方針がまとめられましたが、市民からのパブコメや意見聴取が行われませんでした。生活者ネットワークは改修に向けての補正予算および2021年度予算審議において、市民参加の後退とならないように市民参加と市民協働に関する条例の見直しなどを要望してきました。

今年度市民センター改修および新図書館整備のワークショップが開かれていますが、参加者へ経緯などの説明不足や公募市民の半数近くの欠席により、有意義な話し合いが進んでいません。新しい市民センターへは、さまざまな期待と思いがあります。財政と時間を盾にその思いに蓋をしてしまうことは十分な市民参加とは言えません。公共施設の整備や大規模改修に市民参加が保障されるよう、第三者機関による「市民参加」の検証を要望しました。

2.ゼロカーボンシティへのロードマップ

～2050年ネットゼロ実現のための具体的な推進策の提示を～

狛江市環境基本計画(2020.3)での温室効果ガス削減目標は2013年比で2030年36%、2050年80%ですが、その後2021年4月に狛江市は「2050ゼロカーボンシティ」を宣言したので目標値の変更を求めました。

2021年度市庁舎に再生可能エネルギー(再エネ)電力の導入が実現しましたが、電気料金は以前とほぼ変わらずCO2は5.6%削減できました。

公用車は2023年度までに、所有台数の5割を電気自動車に。照明のLED化は2030年までにはほぼ完了。今後全公共施設に再エネ電力が導入されると公共施設などからのCO2排出目標は達成されます。

狛江市のCO2排出は6割が家庭から。経済的な負担が大幅に増えることなくCO2排出を削減する再エネ電力への切り替えを市民に周知・アピールすることを要望しました。また太陽光発電設置などに必要な補助金情報をわかりやすく示し、省エネ家電へ買い替え、建て替え・住宅購入時に省エネ・断熱住宅を選択できるようネットゼロに向けて実効性のある支援策が必要です。農地に太陽光発電を設置し地域の発電所となるソーラーシェアリングなど積極的な狛江産再エネ創出の検討も要望しました。

3.ケアラー支援 ～介護者の実態を把握し、話しやすい相談窓口と支援策の構築を～

高齢者の介護を社会全体で支え合う仕組みとして介護保険制度が始まって21年。給付抑制やヘルパー不足の問題、介護離職や介護者の孤立の問題が顕在化しています。老々介護、多重介護、ヤングケアラーなど問題も多様化・複合化しています。介護をしてもその人自身が人生の主人公になれる共生の社会づくりをめざす先行自治体では、「ケアラー支援条例」の制定が進んでいます。

狛江市でも介護者の会、夜間の介護相談、おむつ支給事業やGPSの貸し出しは行っています。相談は地域包括支援センター及び福祉相談課が窓口です。医療や介護支援のために各家庭を訪問している看護師やケアマネージャー、ヘルパーなどが介護者の負担・悩みに気づき、介護者のレスパイト(休養)のためにショートステイなどのサービスにつなげることも大切です。介護離職を避けるためにも泊り機能のある小規模多機能型居宅介護の拡充や、介護休暇制度の周知を要望しました。

ヤングケアラー支援については国がプロジェクト報告を取りまとめ、来年度予算概要も明らかになり、多くの自治体で支援体制構築への取り組みが始まっています。狛江市は国・都の動きを注視するとの答弁でしたが、積極的な実態調査と子ども・若者が相談しやすい場づくりや教育と福祉が連携した支援のあり方を再度要望しました。

💰 一般会計補正予算を可決

コロナワクチン接種関連費用、臨時特別給付金、そのほか感染防護服の補充、小中宿泊行事の代替事業補助金、新設都市公園の管理委託費、決算整理費などの一般会計補正予算を可決。

📅 コロナワクチン接種 3回目 前倒しで実施

感染拡大により、接種時期を7か月経過(現在は6か月)に前倒しし、1月中旬より順次接種券を送付。高齢者は予約の煩雑さ解消のため日時会場が指定されています。

変更は コールセンター ☎03-5539-0223 へ

👉 臨時特別給付金を一括で支給

コロナ禍での臨時特別給付は、市議会最終日に児童手当受給家庭へ子ども一人10万円の一括支給が可能になり、あわせて事務経費の削減もはかれました。

👉 狛江市職員の勤務時間、休日、休暇等に関する条例の一部を改正

不妊治療、出産育児休暇の明文化。会計年度任用職員にも適用。

🚗 狛江市都市計画事業基金条例の一部を改正

一中前通り3.4.16号線道路延伸のため、電力中央研究所先の高架下5差路から世田谷通りに至るまでの用地買収を狛江市土地開発公社に委託。用地買収費用を基金より貸付けることとなります。

美味しそう!居場所活動でお弁当作り



議員有志による支援につなぐ活動継続中 木曜日

喜多見駅で議会報告

狛江・生活者ネットワークは、皆様からのご意見をもとに調査し、狛江市への予算要望や提案に活かしています。

子育て・教育・介護・保健医療・環境・防災など、なんでも気になっていることをお寄せください。切手を貼らずに投函して下さい。

